PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

3 D

06/11/2025

OPINIÓN





Recrudecen ataques

Los hermanos Moisés, Max y André El-Mann, dueños de Fibra Uno y Fibra Next, han hecho prácticamente todo lo que ha estado a su alcance para desvincularse del caso de Telra y de Teófilo Zaga Tawil. Como le ha informado el Padre del Análisis Superior, estos empresarios entregaron un cheque por 2,000 millones de pesos a la Fiscalía General de la República, encabezada por Alejandro Gertz Manero, para tener un criterio de oportunidad en el caso que se sigue por las acusaciones en contra de Telra, por un negocio que pactó con el Infonavit en tiempos de David Penchyna. Están teniendo que enfrentar acusaciones que, en el extremo, podrían implicar que perdieran el criterio de oportunidad al que tuvieron acceso con Andrés Manuel López Obrador.

Las acusaciones señalan que sí eran parte del fideicomiso de E-Group de **Zaga** y que recibieron, por lo menos, 150 millones de pesos de Telra Realty, con el que le habrían comprado, junto con **Amín Guindi**, Ana y José Hotel Beach Club. Según la versión de **Zaga**, esa propiedad deberían dársela a él.

En la FGR hay, por lo menos, una sensación de que estos hermanos no le dieron la información completa al fiscal Gertz Manero para obtener el criterio de oportunidad. REMATE SENSIBLE

Cuando el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, propuso que los aranceles a China y los países con los que México no tiene acuerdos comerciales fueran propuestos como una iniciativa legislativa y no como un decreto, hubo quienes lo criticaron. Decían que la medida hubiera sido más rápida. Sin embargo, se optó por un esquema que resultó mejor porque se dio la oportunidad de conocer la opinión de muchos de los implicados a quienes, como lo señaló el PAS, les preocupaba el aumento de costos y la imposibilidad de atender la demanda nacional. La Comisión de Comercio de la Cámara de Diputados, presidida por el panista Miguel Ángel Salim, decidió por ahora no avanzar con la iniciativa, en lo que representa una buena idea, toda vez que muchos de los bienes no se producen en México o se hacen en cantidades insuficientes, por lo que aplicar esos aranceles hubiera sido un aumento grave de costos en perjuicio de los consumidores. Hubiera implicado descubrir las cartas de México ante la complicada negociación que tienen los gobiernos de China y Estados Unidos, presididos por XI Jinping y Donald Trump.

REMATE CORRECTO

Durante la reunión del Consejo de Administración del Grupo Financiero Banorte, presidido por Carlos Hank González, pasaron asuntos mucho más relevantes que la presentación de unos estados financieros que hablan de un banco que se reacomodó para fortalecerse. Se puso la primera piedra del centro de contacto Roberto González Barrera, el visionario que va a duplicar la capacidad operativa del centro con un sistema de atención que denominan ultrapersonalizada. Además del merecido homenaje al mejor banquero de la privatización bancaria, se incrementa de 1,800 puestos operativos a más de 3,700 que estarán para dar atención a los clientes de este grupo financiero.

REMATE APETITOSO

Hace unos días el PAS le informó sobre la intención de Aeroméxico, dirigido por **Andrés Conesa**, de hacer una oferta pública en los mercados que no implicaría la salida de ninguno de sus accionistas y ya le adelantaba que despertaría un gran apetito. La OPI ya se llevó a cabo ayer con gran éxito.

REMATE CARRONERO

Tras el asesinato del empresario chihuahuense **Gerardo García**, la indignación de la Canaco de Ciudad Juárez, presidida por **Iván Pérez**, no sólo se da por el terrible crimen de este joven, sino por la actitud del presidente nacional de la Concanaco, **Octavio de la Torre**, a quien acusan de estar tratando de obtener ventajas políticas con la tragedia.

REMATE PREOCUPANTE

La formación bruta de capital sigue desplomándose. De acuerdo con datos del Inegi, presidido por **Graciela Márquez**, en agosto la caída fue de 8.86%, con lo que suma un año con disminuciones a tasa anual. Si bien se pueden argumentar varias causas, lo cierto es que hay un grave temor por lo que muchos califican como incertidumbre jurídica, no sólo por la llegada de nuevos ministros de la SCJN, sino por declaraciones que realmente asustan a la inversión. El presidente del Poder Judicial, **Hugo Aguilar**, declaró que podrían revisarse decisiones de las dos salas de la SCJN, lo que es interpretado como algo muy grave.

REMATE EXPLICADO

La Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, de Raquel Buenrostro, emitió un comunicado negando cualquier relación de parentesco con Rafael Buenrostro Martin, encargado de la aduana de CD Juárez. Le dice al PAS que este equivoco no es responsabilidad del miembro del equipo de Rafael Marín Mollinedo, sino de quienes sin pruebas han propalado esa versión falsa.